

## El encuentro de editores de revistas biomédicas

*La Revista Médica del Uruguay y la Revista Noticias, están abocadas a promover la realización de un Encuentro de Revistas Biomédicas para los próximos meses.*

*Esta iniciativa tiene como antecedente el Taller de Editores de Revistas Biomédicas y de Salud del Cono Sur que se realizó en setiembre de 1994 en Montevideo convocado por el Programa de Publicaciones de la Organización Panamericana de la Salud y el Primer Encuentro Nacional de Editores de Revistas Biomédicas de Uruguay que promovió el Sindicato Médico, en agosto de 1995.*

*El Taller de la OPS permitió una primera aproximación a la realidad nacional, con más de 40 publicaciones biomédicas, en situación muy heterogénea en política editorial, tiraje, financiación, periodicidad, calidad de los artículos, normas de publicación, arbitrajes y profesionalización del proceso editorial.*

*El Primer Encuentro Nacional, que reunió a 10 de las más importantes publicaciones nacionales en el campo de la salud, intentó terminar con el aislamiento reinante hasta ese momento, generó un espacio de discusión e intercambio que permitió identificar algunos de los problemas más importantes: dificultad en la obtención de trabajos originales, calidad de los trabajos, regularidad, tiraje, dificultades financieras, dificultad en el ingreso a las bases regionales e internacionales, etcétera. Se acordó la necesidad de formar una "Mesa" permanente y de un nuevo encuentro en pocos meses.*

*A dos años del último encuentro, tiempo en el que cada publicación siguió trabajando y enfrentando con gran esfuerzo las dificultades. Identificamos varias señales, que para nosotros son importantes: 1) los contactos espontáneos cada vez más frecuentes, entre diferentes revistas tratando de compartir recursos, la solución de problemas, el intercambio de material de alguna de las etapas del proceso editorial, 2) observamos que a nivel regional se concretaron encuentros de revistas de algunas especialidades, 3) recibimos en los últimos meses una invitación para integrarnos a la Asociación Mundial de Editores Médicos (WAME) que preside Drummond Rennie, representante de JAMA, y otra carta de la Sociedad Ecuatoriana de Editores Médicos (SEEM) que nos invita a una Reunión-Congreso Latinoamericano de Editores Médicos que se llevará a cabo en Guayaquil, Ecuador en setiembre de 1998 que entre otros objetivos pretende la formación de un Comité Latinoamericano, 4) la fluida comunicación con el Programa de Publicaciones de OPS, en la persona de Anabel Cruz, que nos permite pensar que es posible encontrar apoyo en dicho programa.*

*La Revista Médica del Uruguay entiende que están dadas las condiciones para la concreción de un segundo encuentro y conjuntamente con la revista Noticias estamos abocados a la organización del mismo. Pensamos que son temas ineludibles de discusión: 1) Política de*

*Publicaciones, 2) profesionalización del proceso editorial, 3) calidad de los artículos y arbitraje, 4) problemas de financiamiento, 5) la trascendencia nacional, integración en el Mercosur, reconocimiento internacional y acceso a las bases regionales e internacionales, 6) posibilidad de compartir recursos, 7) necesidad de un programa de capacitación permanente en el área editorial, 8) el estímulo de la publicación.*

*Es interés de la Revista Médica del Uruguay impulsar la formación de una Asociación Nacional de Editores de Revistas Biomédicas y de Salud que posibilite un ámbito permanente de encuentro, discusión y búsqueda de soluciones para seguir avanzando en la difícil tarea de la publicación y difusión del conocimiento.*

*Dr. Ariel Montalbán*